

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
 En los demás puntos de España. 23 \* trimestre.  
 Extranjero y Ultramar . . . . 40 \* . . .

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

CARTILLA POPULAR

DE

SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:  
 Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.  
 D. José Gossart, calle Mayor.

LA PROVINCIA.

Miércoles 14 de Abril de 1880.

Paris 8 de Abril de 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Travieso y lloron nació el cuarto vástago del año 80. Despues de una temperatura primaveral que nos regaló Marzo, arriba Abril borrascoso é indomable. La primera semana ha sido una demostracion climatológica de las mas jocosas. Hubo dias en que amaneció nublado, llovió á torrentes á mediodia, alumbró Febo con todo su poder luminico; por la tarde cedió de nuevo el puesto á Neptuno que despues de alternar veinte veces con su fogoso colega, el rey de los astros, marca sus huellas con una brisa vespertina de Levante, que azota friamente el resto y penetra impunemente en los pulmones del pacífico mortal.

Pero cálmense los farisientes que si cruel se muestra el tiempo, no es menor la ferocidad que acusa la plaga de crímenes que amenaza sobre nuestras cabezas. Hace poco mas de un año que nos encontrábamos en época de igual peligro. Todo ciudadano tenia que ir armado y dispuesto á sostener combates mas ó menos trágicos y funestos. Aquellos hechos escandalosos obligaron á retirarse de la gefatura de Policia, al encargado de velar por el orden é intereses de los lutecianos. Despues de muchos muertos cayó vivo un Prefecto, víctima semiinconsciente de la alarmada opinion pública.

Hemos atravesado períodos calamitosos, por agitacion política y por sufrimientos terribles del proletariado. Parece que nunca falta trabajo en las fábricas de Paris y no obstante las crónicas dan cuenta diariamente de ataques nocturnos, por ladrones en cuadrilla y en pleno Paris. Se ven luchar á brazo partido, emboscadas, asaltos y hasta se empeñan batallas con la policia. El prefecto del ramo, no ha dictado ninguna medida radical hasta el momento, y es de preferir que todo el mundo dese su caída, antes de que se siembre el terreno de cadáveres, si ha de acabar por ser víctima, valdria mas que comenzara evitando las muchas que ocasionan los crímenes tan frecuentes en esta temporada nocturna.

Una semana cabal ha permanecido entre nosotros, el sabio sueco Nordeuskiöld.

Las recepciones conque le han honrado, el Ayuntamiento, la Academia de Ciencias y la Sociedad de Geografia se han sucedido conforme el programa anunciado y que ya di á conocer á Vds. en mi anterior Revista.

El explorador de la Groenlandia, de Spitberg, de la Nueva-Zembla y la Siberia, ha hecho curiosas revelaciones sobre las regiones hiperbóreas que ha descubierto en su último viaje. De sus relatos, el mas interesante fué el de la velada extraordinaria del Circo de Verano en los Campos-Eliseos, que siento no poder transcribir íntegro por su mucha latitud.

No obstante, por dar á conocer los resultados prácticos de esta célebre expedicion, reasumiré los dos discursos, pronunciados por el mismo Nordeuskiöld ante la Sociedad de Geografia y ante la Academia de Ciencias.

El 9 de Julio de 1878, á bordo del vapor *Vega* y escoltados por el *Frazer* el *Esprés* y el *Lena*, dejaban los exploradores, el puerto de Tronsae, con rumbo á la isla Vaitgatz; atravesaron el mar de Kara, envueltos en densa bruma, llegando el 19 de Julio á Port-Dikson, sobre la desembocadura del Jenissei. Partidos de este punto el 10 de Agosto, comenzaron sus pasos por lo desconocido, por un mar cubierto de témpanos, envueltos por espesa neblina, y ayudados en una peligrosa marcha por el continuo silbido de las máquinas que evitaron toda colision. Estacionaron 4 dias en la bahia Taimur, llegando el 19 de Agosto, al cabo Tchieluskine.

En este cabo encontraron una capa de nieve bastante hjera. Los copos parecian capullos entreabiertos, reflejando con la escarcha los rayos de un hermoso sol. A la aproximacion de los exploradores, un oso blanco, único habitante de aquellos parajes, se retiró prudentemente hácia el interior de escarpados montes.

El limite septentrional del antiguo mundo se habia salvado. Los navios expedicionarios izaron el pabellon y las salvas de los cañones saludaron esta primera victoria.

El 20 de Agosto, tomó la escuadra, la direccion del Este, llegando sin dificultad, por la costa á la peninsula de Taimur. De aquí se trasladó á la desembocadura de la Katanga, arribando frente al delta del *Lena*, el 27 de Agosto; aquí se separaron los navios de escolta y el *Vega*, sólo, salvó el cabo Nordeste con rumbo á las istas Liakoff. Franqueó el Siratoinos, encontrándose el 3 de Setiembre en la isla de los osos.

Por el cabo Chlegaskoi, llegó á la costa occidental del Irkaipi, donde el hielo detuvo la expedicion por espacio de 4 dias.

El 28 de Setiembre, pasada la bahia de Kolinchine, cuando tan solo, les separaba del Océano Pacifico 10 kilómetros de distancia, se encontraron apresados por el hielo. La estacion de invierno duró 9 meses, en cuyo periodo de tiempo, el termómetro osciló entre 46 grados y 0 grados centígrados.

El 20 de Julio de 1879, doblaba el *Vega*, la punta Oriental del Asia.

El paso del Noreste, que se buscaba desde hace 236 años, se hallaba franqueado.

El pabellon sueco flotaba sobre el gran mastil del *Vega*, y la salva de sus cañones atronaban el espacio, haciendo llegar sus ecos al antiguo y al nuevo mundo.

El 2 de Setiembre llegó la expedicion á Yokohama, término del viaje.

La conquista de la ciencia esta vez, es el descubrimiento del importante paso, más ó menos practicable según la época del año y la inteligencia de los marinos que lo efectúen. La mision del *Vega*, ha permitido la correccion de crasísimos errores, deslizados en la carta geográfica rusa, sobre la isla de Taimur.

Los estudios que se han practicado en esta expedicion sobre la flora y la fauna, del magnetismo, de la meteorología y de la etnografía de las nuevas

regiones descubiertas en el mar glacial, facilitarán la resolucion sobre la cuestion pendiente de si los dos mundos se hallaban unidos antiguamente, ó si por el contrario, sus costas vienen aproximándose.

El profesor Nordeuskiöld se lleva como recuerdo de Paris, además de sus merecidos premios, un magnífico album, regalado por sus ediles que contiene la nueva y completa coleccion de las vistas del Paris antiguo y del Paris moderno, por el procedimiento del foto-grabado.

Antes de abandonar esta capital, parece que el sabio sueco ha recibido una visita del antiguo condiscipulo suyo y compatriota nuestro, Sr. de Vilanova, alumno contemporáneo de Nordeuskiöld en la Universidad de Gante, y actualmente profesor de los mas ilustres en la facultad de ciencias de Madrid.

El Sr. Vilanova lleva consigo noticias detalladas del viaje realizado por Mr. Nordeuskiöld.

El ayuntamiento se ocupa en estos momentos del proyectado establecimiento de *lactancia artificial* para los niños abandonados y acogidos. La opinion facultativa es contraria á este proyecto y no dudo que asunto tan capital será tratado con la madurez y recto criterio que se merece. Los debates sobre el particular ofrecen gran interés y me prometo seguirlos paso á paso.

Pocas novedades hay que apuntar sobre las últimas sesiones de la academia de ciencias.

Mr. de Fonvielle ha presentado un nuevo problema sobre la electricidad. El invento se reduce á un aparato llamado *torniquete dinamo magneto eléctrico*. Las partes constituyentes son: Un marco de madera, rodeado de una corriente eléctrica, sobre el cual se halla un iman de herradura, movable en el sentido de su eje, de manera que sus polos puedan tomar todas las posiciones encima del cuadro.

Este torniquete tiene por objeto la suspension en el aire de piezas metálicas, cualquiera que sea la potencia, relacionada siempre con la potencia de los elementos. Según el sentido en que se dirija la corriente magneto eléctrica, así se obtendrá de la pieza metálica suspendida, el movimiento continuo en la direccion que se desee. Mr. de Fonvielle, no ha dado todavía ninguna explicacion sobre este fenómeno.

Otra novedad es la aparicion del libro de Luis Fignier, titulado *L'Année Scientifique*, publicacion anual, amena é interesante por los acontecimientos científicos é industriales del Universo, que anota con exactitud y comenta con severa imparcialidad. El volumen es digno de la pluma del eminente escritor y de suma importancia para las gentes que se dedican ó se aficionan á los progresos de la ciencia.

Entre las invitaciones que me han llegado para visitar los grandes establecimientos de Paris, se me ha ocurrido elegir el que para mí ofrecia mas curiosidad: el *Hospital de perros*.

Llegado al asilo de la rue del Etoile, despues de cambiados los saludos y los cumplimientos acostumbrados y tomar un ligero reposo en el gabinete del director, se me conduce á la enfermeria.

El simple ruido del postigo de la puerta, fué la señal de alarma para aquellos pacientes digitigados. Parecian todos heridos por un mismo rayo. Quién lanzaba ladridos de desesperacion; quién compadecia con sus lamientos; quién entonaba un *aria*. Uno saltaba contento, otro se ocultaba avergonzado en su lecho, ahullando en tono de pesar. Un mastin remangaba el hocico, exhibiendo su

blanca dentadura; un *bull-dog* daba la voz de *bajo*, pero *bajo* feroz y aterrado. Un aristocrático terranova hacia brillar sus ojos en la oscuridad de su celda. Todos los enfermos se hallaban exasperados contra mi visita, que tal vez juzgarían de impertinente, porque era en el momento de la comida, que se sirve dos veces por día á los perros grandes y una sola vez diaria á los perros chicos. El alimento consta de sopas de leche para los mas finos y delicados, y de carne cocida para los individuos fuertes. El número de enfermos es de 25. Por escepcion se ha admitido tambien un gato, que hace vida completamente independiente y se alimenta de bofe. En una celdilla aislada y de elegante apariencia permanecía tranquilo y soñoliento un diminuto perro de aguas.

¿De quién es este individuo? pregunté.

Este *Minos* pertenece á la condesa de D... ff. la que no falta ningún día á la hora de la visita.

Entramos en la habitacion de los convalecientes. Un perro grande de San Bernardo, dió tres ladridos. Aquel saludo me llamó la atencion. Era un héroe de la raza canina; habia salvado tres veces la vida á su amo, capitán de ejército. Uno de los ladrones, otra de un naufragio y otra lamiendo las heridas en la batalla de Champigny. Por estos servicios disfruta de una pensión. El servicio sanitario está encomendado á dos veterinarios y cuatro alumnos internos. Vi la cocina, el restaurant y el gabinete de operaciones, sin que encontrara por ninguna habitacion la imagen del Santo patron de los perros, del popular San Roque.

C. C.

El corresponsal que tiene en Orcheta *El Constitucional* no ha escrito con más frecuencia porque se lo ha impedido la sequía.

¿En qué demonios se ocupará ese corresponsal cuando no llueve que hasta tiempo no tiene para escribir una carta si continúa el tiempo seco?

Si al corresponsal de Orcheta le coje la inundacion de Octubre hubiera sido capaz de escribir... la Biblia.

El caso es que los caciques tampoco le dejan escribir; y no le dejan escribir tampoco sus ocupaciones.

Muy abrumado se encuentra ese corresponsal que debiera dejar el oficio, si es que este no lo ha de poder ejercer mas que cuando está el tiempo húmedo.

Pero no, que no lo deje, puesto que sus cartas nos podrán servir de barómetro.

Así cuando veamos una carta del citado corresponsal podremos exclamar:

¡Lloviendo!

El *Moniteur vinicole* dá una noticia que interesa á nuestros cosecheros. Dice que la tendencia á emplear el yeso va desapareciendo en Francia, porque el comercio lo rechaza pagando mas caros los que no contienen dicha sustancia, y añade que la comision científica encargada de vigilar los alimentos que se consumen en los hospitales de Paris, rehusa los vinos que contienen yeso, porque son considerados como nocivos á la salud.

*El Constitucional*, que en todo lo que no es de su agrado, ve la mano del caciquismo, (caciquismo soñado por el colega.)

Ayer se lamenta el colega de que se pretenda girar visita al pueblo de Torremanzanas para averiguar el estado en que se encuentra aquella administracion municipal que es lamentable, segun le han asegurado á *El Constitucional*.

Conste que quien todo esto dice es el colega, que ve en esto la mano de un Senador vitalicio.

Permítanos el colega que le hagamos las siguientes preguntas:

¿Es lamentable la situacion administrativa del Municipio de Torremanzanas?

Si lo es, debe castigarse á los culpables; debiendo en este caso aplaudirse á los que han tomado la iniciativa en este asunto; no debiendo escasear sus aplausos *El Constitucional*, ya que segun nos dijo ayer tanto se interesa por los pueblos de esta provincia.

Si contra lo que le han asegurado á *El Constitucional* no es lamentable la situacion administrativa del pueblo de Torremanzanas, debemos dar las gracias á los que han tomado la iniciativa para que se depare la verdad esclareciendo los hechos á fin de que cesen malévolas suposiciones.

Esto es lo mas natural del mundo; lo que

ha sucedido siempre y lo que sucederá mientras sean poder nuestros amigos, sin que hasta ahora veamos la mano de ese caciquismo que en todas partes ve *El Constitucional*.

Déjese el colega de política al menudeo, pues ya sabe todo el mundo, el valor que pueden tener ciertos injustificados ataques á los que, dicho sea de paso, falta casi siempre la oportunidad.

En el sorteo de Ultramar verificado ayer mañana, tocó la suerte para el servicio de aquellas islas á 27 mozos, correspondientes á los pueblos siguientes:

Torre vieja, 1.—Orihuela, 2.—Benejama, 4.—Finestrat, 1.—Sax, 1.—Teulada, 1.—Cañada, 2.—Biar, 3.—Villena, 12.—Total, 27.

Presenció el acto el Diputado provincial D. Francisco de P. Orts.

Por la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se trabaja activamente con objeto de dar á luz el nomenclator de los pueblos de la provincia, con el número de almas que cada uno de ellos tiene, segun aparece del último censo, y los sueldos que á los maestros de instrucción primaria correspondan con arreglo á la ley, en virtud de las alteraciones que haya experimentado el vecindario de aquellos.

En la próxima sesion que celebre la Junta provincial, serán sometidos á su examen y aprobacion estos trabajos, que por el interés que ofrecen al magisterio, publicaremos tan luego como estén terminados.

Suponemos que será muy pronto, pues la secretaría de la Junta, en el despacho de todos los asuntos de su incumbencia, y muy principalmente en los que afectan al bienestar de los encargados de la enseñanza, muestra una actividad y un celo digno de los mayores elogios.

Mañana le corresponde entregar al partido judicial de Pego, 71 hombres.

El domingo por la noche, como de costumbre, estuvo en palacio á saludar á S. M. el Rey el presidente del Consejo de ministros, y puso en conocimiento del Monarca que el Consejo habia examinado con gran detenimiento el expediente de indulto del desgraciado Otero, y acordado por unanimidad que no podia aconsejarle el uso de la prerrogativa de indulto en favor del reo.

Al maestro de Torre vieja, D. José Sanchez que se encuentra en esta capital con objeto de despachar los asuntos relativos al expediente de uno de sus hijos á quien ha tocado la suerte de soldado en la quinta actual, le han sido abonados por la Diputacion provincial todas las cantidades que por sobresueldos atrasados de años anteriores le adeudaba.

Este pago hecho á dicho maestro, ha tenido por objeto facilitar al mismo los medios de atender á la redencion de su hijo del servicio de las armas.

Nuestros plácemes á la Comision provincial por un rasgo que tanto la enaltece á los ojos de propios y extraños.

Los sustanciosos sueltos que viene publicando *El Graduador*, nos demuestran una vez más, que este diario vé visiones y se descompone mas al tratarse de la Diputacion.

Nuestros amigos de quienes dice ha llegado la hora de combatir sin tregua, son los que insistirán una vez más en poner limite á las realizacion de las ilusiones que abriga el democrático colega.

*El Graduador* se sale por la tangente al contestar á un suelto que le dirigimos y en el que le pedíamos que fuera franco y que hablara claro.

Hoy de nuevo le repetimos que la Comision provincial elegida por la Exema. Diputacion y que está ejerciendo su cargo hace tres años, responde y responderá siempre de sus actos, y mira con desden las ridículas especies que el diario democrático publica; siendo inexacto, completamente inexacto que en el año pasado ni en ninguno de esos tres

años haya nombrado médicos de Elda de las circunstancias que indica el colega.

Medita bien *El Graduador* lo que ha dicho, y si conoce que se ha equivocado ó de Comision, ó de fecha, ó de médicos, rectifique, pues de lo contrario dará ocasion á que se diga de él que le es indiferente dar publicidad á sueltos sean ó no inexactos y en los que se ataca injustamente á celosas corporaciones.

Ocupándose los periódicos demócratas de esta localidad, del comunicado que suscribe el Sr. Ferré, catedrático y secretario del Instituto provincial de 2.ª enseñanza, vindicando y justificando la conducta de la celosa Comision provincial, y de su dignísimo vice-presidente, ponen el grito en el cielo, mostrándose en esta cuestion mas papistas que el Papa.

¡A cuánto obliga el espíritu de oposicion!

A nosotros nos bastará reproducir el comunicado del Sr. Ferré, para rebatir todo cuanto sobre el particular han dicho y puedan decir los que hacen la oposicion por sistema.

Dice el Sr. Ferré:

«Sr. Director de *El Constitucional*.

Muy señor mio y amigo: En el periódico que V. tan dignamente dirige número 3587 correspondiente al día de hoy, publica un suelto referente á lo que se adeuda á los catedráticos del Instituto, que en manera alguna puedo dejar sin contestacion cumplida para que la verdad quede en su lugar.

La Comision provincial y en particular D. José Maestre, ordenador de pagos, hace y está haciendo cuanto puede para amortizar lo que se adeuda á dichos señores Catedráticos, pagando toda la consignacion mensual corriente, con mas de 2000 ó 2500 pesetas que se destinan á aquel objeto.

Las circunstancias especiales porque está atravesando esta provincia han dado origen á aquel retraso; pero el señor Vice-presidente de la Comision provincial que sabe la sagrada obligacion en que está de atender á la instrucción pública, hace sacrificios por atenderla y la atiende con cuantos recursos puede, dado el estado precario de la Diputacion.

Como Secretario del Instituto, tengo necesidad de hacer estas declaraciones en vista del suelto que nos ocupa.

Y confiado en que V. no tendrá inconveniente en insertar en las columnas de su ilustrado periódico estas mal perjeñadas líneas, y dándole gracias anticipadas, se repite de V. afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M.

Enrique Ferré.»

Despues de tan esplicitas y terminantes declaraciones, pueden continuar los citados colegas en su tarea.

El público juzgará.

Se celebró el consejo de Ministros que estaba anunciado, y no ocurrió nada de particular, á pesar de los augurios siniestros de algunos periódicos.

Historia suscita hecha por *La Correspondencia*:

«Ayer se celebró el Consejo que habiamos anunciado. Dos horas próximamente duró la reunion de los ministros en la presidencia del Consejo. Los consejeros de la corona examinaron detenidamente el expediente de indulto del regicida Otero, acordando por unanimidad manifestar á S. M. el Rey que el gobierno se vé en el triste caso, cumpliendo con un imprescindible deber, de no poder aconsejarle que haga uso de su régia prerrogativa.

Hoy irá á palacio el presidente del Consejo á poner en conocimiento del Monarca dicho acuerdo.

El Consejo se ocupó tambien de los expedientes de indulto del reo Macario Ciscar, de Sueca (Valencia) y de otro sentenciado á la última pena por la audiencia de Zaragoza.

Sobre estos expedientes se guardaba la más completa reserva. Lo único que pudimos averiguar es que no recayó acuerdo definitivo.

Los ministros de Estado, Guerra y Ultramar, dieron cuenta de varios expedientes, que examinó con detenimiento el Consejo.

Los que esperaban que surgiera la crisis de esta reunion de los ministros, se han llevado chasco, y se habrán convencido una vez mas de la perfecta y absoluta verdad de nuestros informes, al negar terminantemente semejantes anuncios.»

Hasta donde llevan su prevision las oposiciones, puede juzgarlo el lector por las siguientes líneas de *El Imparcial*:

«Amigos particulares del Sr. Sagasta atribuyen al jefe del partido constitucional la creencia de que si á raíz de algun debate político, ó por cualquier otro incidente importante de los que suelen ocurrir en los países constitucionales, se retirara del poder el Sr. Cánovas, siendo reemplazado por un gabinete de la izquierda dinástica antes de lo que se supone, la actual mayoría votaría los presupuestos y no le crearía obstáculos inmediatos en todo lo referente á legalizar la situación económica del país.»

En efecto, la mayoría creemos que no había de negarse á legalizar la situación económica de cualquier gobierno que de improviso viniera á sustituir al actual.

Pero, ¿á qué hablar de este caso hipotético si está tan lejano?

Tres mil quinientos trece empleados tiene el ayuntamiento de Madrid, á saber:

Ciento doce en la secretaría del ayuntamiento, 53 contaduría, 10 tesorería, 8 archivo, 8 imprenta y litografía municipal, 174 cuerpo de consumos, 804 visita y resguardo, 9 letrados, procuradores y agente, 13 conserjes y porteros, 4 tercera casa consistorial, 15 dependientes de clases aisladas, 70 personal de las tenencias de alcaldía, 504 guardias de ayuntamiento, 3 comisaria de carruajes, 8 fiel contraste, 1 comisaria de lavaderos, 8 id. de alumbrado público, 2 id. de limpiezas, 1 id. de incendios, 74 paseos y arbolados, 70 parque de Madrid, 9 mercados, 20 mataderos, 1 comisaria de propiedades y derechos de la villa, 3 laboratorio químico, 6 mercados de la Cebada y de los Mostenses, 9 id. de carnes muertas, 76 serenos de villa, 632 para limpiezas, 76 para incendios, 166 mataderos, 235 instrucción pública, 43 asilos de San Bernardino, 8 colegio de San Ildefonso, 217 casas de socorro, 55 entretenimiento y conservación de obras municipales, 4 teatro Español y Jardines del Retiro.

Este personal absorbe la respetable suma de 4.130.568'45 pesetas, á la cual deben adicionarse 238.758'30 que cobran las clases pasivas; los gastos de peonaje para empedrados y caminos se llevan 698.900 pesetas, y 161.750 los de escritorio, sin contar el mobiliario, que figura por separado.

La junta del Círculo Mercantil, que ha hecho el estudio del presupuesto municipal y agrupado las anteriores cifras, pide mayor economía en los gastos, haciendo resaltar las 161.750 pesetas que se gastan en papel, tinta y plumas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR  
DE  
LA PROVINCIA.

Madrid 12 de Abril 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

La sesión del Congreso se ha abierto hoy á la hora de costumbre, con escasísimo número de diputados.

El Sr. Candau ha continuado su interpelación sobre hacienda, pintando con negros colores la situación de nuestros agricultores reducidos por la usura y por la pertinaz sequía á la mas deplorable situación. El orador se ha lamentado de la falta de bancos hipotecarios por la poca protección que la iniciativa particular ha dispensado hasta ahora al único establecido, y el poco ó ningun resultado práctico del de España, que segun su último balance, apenas pasan de cuatro millones de pesetas las operaciones verificadas con particulares, al paso que los préstamos hechos al Gobierno con ó sin garantía de valores, asciende á una suma fabulosa.

Después de la interpelación del Sr. Candau, ha continuado el debate sobre el presupuesto de ingresos de Cuba.

En el Senado ha continuado la discusión por artículos del proyecto de reforma de la ley de enjuiciamiento civil.

En los círculos políticos apenas se habla de otra cosa que de los desgraciados que en Madrid, Zaragoza y Valencia están próximos á sufrir la última pena.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

INSISTIMOS.—El Graduador dice ayer que no es la compañía de zarzuela del teatro de Jovellanos de Madrid la que ha de funcionar en nuestro teatro, y si la de Valencia.

En malas fuentes bebe el apreciable colega; la compañía lírico-dramática que tendremos el gusto

de ver funcionando dentro de breves días en nuestro teatro, es la de Jovellanos.

¡LA FERIA!—Hé aquí una palabra capaz de conmover la gaveta de papá y de cerrar con cien llaves todos los bolsillos amenazados por los exigentes pequeñuelos y por el insaciable afán de las encantadoras pollitas que esperan la feria de la Santa Faz para comprar esos diges con que se engalanan atormentando y enloqueciendo al sexo fuerte.

La feria ha llegado. Innumerables tiendas, en las que se ostentan desde el modesto y económico juguete, hasta los mas ricos aderezos, llenan la estensa plaza de Alfonso XII y calles inmediatas.

Dar hoy un paseo por la feria equivale á visitar una exposicion de objetos de adorno, de entretenimiento y de utilidad.

Allí encontrareis al amigo, á la dama de nuestros pensamientos, al pequeñuelo que os conoce y que os invita á ver los juguetes por si teneis la bondad de daros por aludido. Si quereis socorrer á los pobres, podeis hacerlo satisfaciendo el vicio del juego; vicio que se convierte en virtud si rifais en cualquiera de los kioskos en los que elegantes y hermosas señoritas buscan dinero para los pobres.

Todo esto hay en la feria. Abrid vuestras gavetas y vuestros bolsillos y acudid allí donde encontrareis el placer y la ocasion de poder gastar algunas pesetas.

UN ANUNCIO.—Los periódicos lo han publicado estos días: «Por cuatro reales, dice, se da noticia de una industria, con la que en una hora puede ganar cualquiera cuarenta reales diarios.»

¿Tendrá esto que ver algo con el tema que discute la Academia de Jurisprudencia: *Debe perseguirse el juego?*

Si no es así... ni en Jauja!

PLAZA DE TOROS.—El domingo próximo dará su primera función en esta ciudad la gran compañía árabe que dirige Hadjali Ben-Mohamed y cuyos pormenores se anunciarán por carteles y programas.

ORGANILLO DE MIS PECADOS.—La del alba sería cuando el organillo de la calle de la Princesa empezó su diaria tarea de mortificar los oídos de los pacíficos moradores de la referida calle.

La hora del canto del gallo era próxima, cuando cesaron los discordes ecos de aquel instrumento, cuyo dueño recomendamos á quien corresponda para que quede sometido, no el dueño, sino el instrumento, á un mutismo de algunas horas, las suficientes para que los pacíficos habitantes puedan entregarse al descanso y á sus ocupaciones.

LO RECOMENDAMOS.—El dueño de la fábrica valenciana de guantes y de la acreditada tienda de modas, pone en conocimiento de su numerosa clientela y especialmente de las señoras que se halla establecido en la parada inmediata á la rifa de la Bienhechora, frente á la salchicheria de los señores Sanchez Hermanos, y que este año trae un variado surtido de géneros propios de la estación y de lo mas elegante y del mejor gusto.

PUBLICACION INTERESANTE.—Continúa repartiéndose el *Semanario Familiar Pintoresco* con la puntualidad é ilustración acostumbradas.

Hé aquí el Sumario del número 45.

Viajes por la India: Una cacería de elefantes en Sumatra, por S. Pecontral.—Expedición á Australia: Viaje de emigración, por A. Dubarry.—Ciencia familiar: El calor y el frío, por Arturo Mangin.—Ana Severin, por Mad. Craven.—El nuevo lenguaje de las flores, por Carmelo García del Cerro.—Secretos de tocador: Blanco de perlas para el teatro.

Grabados: Casas sobre el rio Doena Loewar. Un baile de rupícolas (gallos de roca). El golfo de Méjico. El Emon.

COLOCACION.—La desea un jóven impuesto en la contabilidad mercantil, por partida doble, bien sea para un escritorio, para un almacén ó para una tienda al detall.

En la posada de la viuda de Marroc, calle de Gravina, y en Cocentaina plaza del Mercado, en casa de D. Tomás Reig, darán razon, con informes de buena referencia.

Dicho jóven se hallará en esta capital hasta el 15 del corriente; pasado este día, podrán dirigirse á Cocentaina.

SECCION LOCAL.

Registro civil de Alicante.

Movimiento de población del día 13 de Abril de 1880.

NACIMIENTOS.

Varones. . . . . 3  
Hembras. . . . . 2

Total. . . . . 5

DEFUNCIONES.

Solteros	Casados	Viudas	Solteras	Casadas	Viudas.
		1	3	1	

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á la una de la tarde, es el siguiente:

Existencia de agua, 53 palmos.  
Pared descubierta, 80 id.  
De cieno, 63 id.  
Entran, media hila  
Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 11 de Abril de 1880.—El Director, José P. del Pobil.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el día de ayer:

Hombres. . . . .	41
Niños. . . . .	20
Mujeres. . . . .	38
Niñas. . . . .	25

Total. . . . . 124

AVISO.

La Administración del Crédito Lyones, 19, Boulevard de los Italianos, Paris, ofrece 10.000 francos de recompensa á la persona que haga prender al llamado Fau de edad de 32 años, natural de Lavenalet (Ariege) nacido en 13 de Setiembre de 1847, pelo y cejas de color castaño oscuro, frente redonda, nariz y boca regulares, barba redonda, rostro ovalado, color un poco tostado, talla 1 metro 70, y delgado de cuerpo. Antiguo sargento mayor del primer regimiento de zuavos. Esplotó por su cuenta un privilegio de cerraduras de puerta automática. Sustrajo de las oficinas del Crédito Lyones la suma de 90.000 francos, como lo aprueba la queja entablada contra él, el 7 de Febrero de 1880.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Pedro Gonzalez.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Basilisa.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 12.—La primera batalla que se librará en el Senado con motivo de los decretos de 29 de Marzo será en el nombramiento de la comisión de peticiones que debe emitir dictámen sobre las exposiciones dirigidas á dicho cuerpo contra las medidas del gobierno sobre las corporaciones religiosas no autorizadas.

Dicha comisión debe ser nombrada el día 21 de corriente al reunirse el Senado en secciones.

Tanto los senadores de la derecha como los de la izquierda que se hallan ausentes de Paris han recibido invitaciones para hallarse sin falta en esta capital el día 20 en que se reanudarán las sesiones.

Londres 12.—El periódico el *Daily News* publica hoy un despacho diciendo que por orden del rey de Birmania han sido enterradas vivas 700 personas en Maudalay.

La causa de barbarie tan atroz ha sido el fanatismo y la superstición de aquel soberano que cree conjurar así á los malos espíritus que segun dice se han apoderado de la ciudad, en vista de la grande epidemia de viruela que reina en la misma.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva.

## LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y subida de color, depositando un sedimento después de doblarla reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostración y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admítase que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sras. Ferrer y C. Sras. Hijos de José Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ultrarrun, en Madrid. Sras. Scott y C. Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

## Quincalla.

- |                  |                |
|------------------|----------------|
| Maletas.         | Cortaplumas.   |
| Sombrereras.     | Lancetas.      |
| Planchas-vapor.  | Peines.        |
| Idem ordinarias. | Batidores.     |
| Grifos superior. | Gutaperchas.   |
| Ata-mantas.      | Petacas.       |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Sacos de noche.  | Cepillos.      |
| Caramañola.      | Sombrillas.    |
| Tijeras.         | Bastones.      |
| Cucharas.        | Bujías.        |
| Cuchillos.       | Hules.         |
| Ten doros.       | Plumeros.      |
| Cucharones.      | Anteojos.      |
| Navajas.         | Petacas.       |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

- Pernos de todos tamaños.  
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.  
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.  
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.  
Picaportes para ventanas y vidrieras.  
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

## A los

- |                                        |                   |
|----------------------------------------|-------------------|
| Carpinteros, herreros y demás oficios. | Compases.         |
| Azuclas.                               | Terrajas.         |
| Hachas.                                | Trineadores.      |
| Garlopas.                              | Ficheros.         |
| Cepillos.                              | Saca bocados.     |
| Junteras.                              | Triángulos.       |
| Guillamea.                             | Barreras.         |
| Tenzas.                                | Berbiquies.       |
| Alicates.                              | Formones.         |
| Cortafrios.                            | Gubias.           |
| Visagras.                              | Reblones.         |
| Limas.                                 | Escudras.         |
| Escofinas.                             | Destornilladores. |
| Sierras.                               | Cuchillas.        |
| Serruchas.                             |                   |
| Verdugos.                              |                   |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

### LICOR DE BREA CONCENTRADO

preparado y perfeccionado por

### DON J. CARLOS BELLIDO,

Este producto elaborado segun el procedimiento de E. Guyot, ofrece todas las ventajas de la Brea, sin ninguno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á más de ser verdaderas impurezas en el Alquitran, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse inmediatamente el Agua de Brea, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua comun, produciendo una agua Alquitranada de un gusto agradable.

El licor de Brea está indicado en los casos de resfriados bronquitis, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.

Para más detalles consúlten el prospecto que facilitamos gratis.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

## AGUARDIENTE SUPERIOR DE MONOVAR

Á 9 RS. BOTELLA,

MEJOR QUE EL DE OJEN Y QUE EL DE CHINGHON

Y EN COMPETENCIA CON EL

ANISETE DE BURDEOS.

Premiado en cuantas exposiciones ha sido presentado.

Fábrica de Queremon Alfonso.

UNICO depositario en Alicante: ultramarinos y pastelería de D. Antonio Orozco Angeles, 16.

## SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared figuras de hombres y animales á la distancia y del tamaño que se desea á cualquiera hora del día y de la noche.

Acompaña á dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes, en las ruinas, etc., la gloriosa imágen de N. S. Jesucristo.

Precios 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente cupon y 6 rs. al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2) Barcelona, le recibirán á vuelta de correo, franco de porte.

LA PROVINCIA.—ALICANTE.

Cupon de Abril de 1880.

Vale por un ejemplar.

## CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.

- De un cuerpo.
  - De canónigo ó cameras.
  - De matrimonio.
  - Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
- Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## Á LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.  
Estano superior, Bandera y Cordero.  
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.  
Cobre en planchas, varios gruesos.  
Latón en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cristales.  
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

## A LOS FUMADORES.

Papel marca Villaret, de puro hilo, para cigarrillos, sin mezcla de algodón ni otras materias nocivas á la salud.

El mejor elogio que puede hacerse en favor de este excelente papel es observar la gran aceptación que merece de cuantos lo prueban, resultando un consumo extraordinario á pesar del poco tiempo que es conocido en España.

En cada hoja se lee el nombre de Villaret; si carece de este requisito no es legítimo.

Depósito general en Alicante, Faustino Uriarte.

## LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylin hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.

## RESTAURANT DE CATALUÑA

DE

JUAN CALATAYUD Y COMPAÑIA.

San Fernando, 14, Alicante.

Habiéndonos encargado de este establecimiento en virtud de compra del mismo, hemos creído conveniente ponerlo en conocimiento del público por si se sirve honrarnos con su asistencia, seguro de encontrar en él un esmerado y económico servicio.

Hay cubiertos desde 6 reales en adelante.

Al propio tiempo tenemos el gusto de anunciar á los señores concurrentes que hallarán un variado y selecto surtido de los mejores vinos del país, Jerez y Burdeos, abundando mucho la esquisita manzanilla Olorosa y Solera, el Medoc, el fino Champagne y otros de reconocido mérito.

Tambien se espande el rico café que ha dado fama á esta casa.

Se sirven pedidos á domicilio.